
2017-2018年度 學生領袖早會分享 

學長總領袖 5A謝佳航 

大家好！我是本年度的學長總領袖，5A班謝

佳航。今天我想向大家分享，學長帶給我的「樂

與淚」。 

在分享前，想問大家幾個問題： 

有沒有嘗試過突破自己，嘗試接觸新事物？ 

在踏出嘗試和突破的第一步前，大家有沒有曾經

猶疑過或退縮過呢？ 

有沒有試過付出努力後，到最後事情都未能達致

理想成果？ 

我自認不是一個完美的領袖，無論在性格上

或做事上，自己仍有很多改善空間。 

過去一年，對我來說，體會很深，也學會了很多。 

回想最初，自己是一個自信不高的人，不願意主動嘗試接觸新事物，簡單地

說，就是很被動。中三的時候，若沒有吳永昌老師不斷游說，當時十分被動且自

信心不足的我，也不會願意踏出第一步，去參加學長面試，最後成為學長！ 

初為學長的我，縱使經過學長訓練營，但是也跟部分新學長一樣，開始當值

時都顯得較被動，未懂得和學弟妹好好相處。幸運的是，我在上年度遇上了不同

個性的中二學弟妹，他們有的很熱情，有的很活潑，有的很可愛。此外，一連串

的訓練活動，包括：學長工作坊、「黑暗中的對話」、學長戶外野戰訓練活動等等，

這一切使我慢慢成長，變得更主動及熱情。 

在過去一年，我看到中二學弟妹愉快地渡過校園生活，在聊天和交流中，也

見證著他們的成長。這使我在本年度再次擔任學長。 

然而，為何我想成為學長總領袖呢？ 

這或多或少，是受前任學長總領袖及老師的鼓勵與信任有關。在上年成為學

長後，我學會了很多很多。因此，我想成為學長總領袖鼓勵其他學長，並陪伴他

們成長及解決問題。就如當初自己經常得到其他學長鼓勵一樣。我希望將學長的

關愛精神傳承下去。 

我也想陪伴學弟妹成長，想帶領學長團隊成功舉辦每個活動，並期望自己能

夠在擔任學長總領袖的過程中，得到新的轉變 。於是我帶著這些想法去參加學

長總領袖的面試。 

  



成為了學長總領後，我從最前線的位置，退到幕後。在這大半年內，我們中

二學長舉辦了很多活動，有成功，也有失敗。在「中二級關愛歌唱比賽」中，我

們學長陪伴著中二學弟妹一起練歌，在過程中也見證著他們的努力和成長，至今

我仍再三回味。 

在「神秘天使」這個活動，我們首次失敗了。我們原本想透過這個活動，希

望中二同學可以融洽地相處，增加班級之間的凝聚力。而在籌辦活動的過程中，

中二學長用心設計心意箱，讓同學表達自己的關愛精神。但是，中二的同學們卻

沒有按照遊戲規則，立刻公開自己守護的對象，在活動期間也沒有完成守護天使

的任務，以致活動不能順利舉行。這次活動令我們感到十分無奈，也令我們反思

籌備此活動的不足。 

另外，我們亦舉辦了中二級的燒烤活動。當時我們籌辦了很多遊戲和活動，

但是最後卻沒有人參與，使大家都覺得很遺憾。不過後來受到其他學長和老師的

鼓勵，我們中二級學長也從失望和不樂中走出來。這些經歷讓我成長，並明白在

日後統籌不同活動時，多加留意細節，主動詢問老師及學弟妹對活動的意見。 

儘管自己擔任學長總領袖已有一個學期，接觸了很多新事物，學會了要主動

踏出第一步，但我仍然覺得自己有很大的進步空間。我會繼續努力，好好擔當這

個角色，不斷反省自己，改變自己，超越自我，並帶領學長團隊成功舉辦每個活

動，陪伴中二學弟妹和學長們一起度過校園生活。 

大家有沒有想過走出自己的安舒區，嘗試突破、改變自己呢？又有沒有考慮

在學校擔任不同組織或學會的職位呢？不妨試一試，踏出自己的第一步吧！ 


